

CORREO NACIONAL

Diario Católico de la mañana

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la imprenta, conviene que los católicos pongan la buena a la mala prensa para la defensa de la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negando todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta ahora.»
LEON XIII

«El protestantismo activa cada día más su propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes... Es urgente y de absoluta necesidad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predomínios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina 150 varas al Sur del Colegio de Britas.

Teléfono 3131 Apartado III

Suscripción mensual \$ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 24 DE ENERO DE 1930

Número 3342

Dónde están nuestros niños?

Decídmelos padres, madres, hermanos; que habéis hecho de los niños que Dios os ha confiado? ¿Dónde están, en qué lugar se esconden? Dónde está aquella niñez que Cristo Jesús quería para El? Aquella niñez que dijo, que más le valdría no haber nacido a que le escandalizara. Sí. Y sois vosotros mismos los que la habéis perdido, sois sus padres los que la habéis corrompido, sus hermanos los que la habéis profanado. La inocencia ya no ejerce el monopolio sobre la infancia, ya no hay niños en el fondo, solo en la forma. El fruto se pudre antes de madurar. Qué palabras las que oímos en los labios de nuestros niños! Qué ideas las que encierran esas pequeñas cabezas! Cuánta maldad grabada en sus corazones, en esos corazones que solamente debieran servir para albergar en ellos al Cordero Divino Inmaculado. Y todo por los padres. Por esas madres que nada ocultan a la mirada de los pequeños seres dispuestos a fecundar todo lo que en ellos se deposite; todo se graba en esos corazones; esas vistas indecentes a que sus mismas madres los llevan, para borrar el pudor con que Dios ha embellecido sus almas, descubriendo el velo de la inocencia, y contemplando ese antro inmundo de perdición, esos angelicales ojos que sólo debieron haber visto visiones de ángeles.

Y así crece la niñez, y cuando debiera encontrar a su alrededor un ambiente de pureza, de sencillez y de candor; cuando su madre debiera enseñarle a defenderse de la vida, es precisamente cuando estos jóvenes se encuentran solos. Los consejeros de las niñas son las malas lecturas, que como la polilla va comiendo poco a poco e infiltrando en su corazón el vicio y la maldad, alejando de ella la más pequeña partícula de Fe y de Piedad que hubieran quedado grabadas en su corazón de niña. A nadie tiene la pobre joven a su alrededor para fortalecer su alma, nadie quien guíe sus pasos, nadie que le enseñe a buscar a Dios, Nadie... Está completamente sola. Su madre que padece de las más terribles de las enfermedades morales, su madre que por seguir la moda es su cuerpo una estampa pornográfica, su madre que es la primera

en asistir a los bailes modernos, al teatro indecente, y que no le importa saber donde pasa su hija las horas del día y de la noche, ni con quien se relaciona, es a esa madre a quien esta infeliz joven va a pedirle que guíe su vida, esa vida truncada, esa vida perdida, esa vida que un día fué pura cómo la de un ángel, y que esta madre ha dejado que se pierda por no dedicar la suya al sagrado deber que Dios le impuso, y que ella misma aceptó ante el sacerdote que la unió al hombre que tampoco ha sabido cumplir con el deber de esposo y de padre.

Sí, es a vosotros padres y madres, a quienes pregunto: Qué habéis hecho de los niños? Los habéis perdido, porque no solamente perdiendo vuestro cuerpo os podeis llamar así, más aún perdiendo vuestra alma, teniendo corrompido vuestro corazón. Llevais al matrimonio sano vuestro cuerpo, pero llevais un corazón pervertido, un corazón pervertido por el lujo, por la lujuria y por todos los vicios que acepta la sociedad moderna. Y ahí tenéis a las modernas madres de familia, educando a sus pequeños en la misma forma que sus padres la educaron a ella. Y la niñez sigue corrompiéndose, y la moralidad sigue su curso, y sois vosotras madres de familia, las que teneis la culpa de todo. El mundo se pierde y es por vosotras. Mientras no eduqueis a vuestros hijos, en el santo temor de Dios, y con una educación que tenga por base la Religión estáis perdidas, y estamos perdidos, todos, entendedlo bien todos...

IRIS

Crespones de seda, colores preciosos, precios de situación.
Heredia. Tienda Benavides.

De San Pedro de Montes de Oca

Antenoche estuvieron en este pueblo algunos representantes del grupo político conocido con el nombre de Unión Nacional. Venían dispuestos a hacer reunión en la plaza y marchaba al frente el conocido socialista guatemalteco Sr. Julio Padilla Romero, enemigo acérrimo de la Iglesia Católica y enemigo del capital, pero ahora—por circunstancias que a don Julio ni a nosotros se nos escapan—cobijado al alero burgués.

Pero el caso es, que los pedreños, como la generalidad de

Tarjeta

A Carlos María Jiménez

Los afectos nacidos lejos de la patria y al calor de la adolescencia son profundos como los mares y grandes como el espacio: ni el tiempo, ni la distancia pueden borrarlos, porque nunca mueren.

Con el amigo y compañero, con quien en mis mocedades—allá en los fines del siglo pasado y en tierra extraña—compartí las breves dichas de la vida estudiantil, quiero hoy compartir el dolor que estruja y rompe su pecho... ¡el dolor que despedaza, pero que purifica! ¡el dolor que es la vida del alma!

Soy hombre de oración y doy lo que tengo; por eso, elevo mis preces al Señor de los señores, para que se dignen derramar, como en benéfico rocío sobre el corazón lacerado del amigo, la paz, la fortaleza y la conformidad, mientras acaba la breve separación del día de la vida.

Mi corona para Antonio es un manojo de místicas flores: las oraciones que elevo al Corazón de mi amado Jesús, por el eterno descanso de su alma.

Sé fuerte, amigo, en esta hora de tremenda amargura ¡sé fuerte! para que tu noble compañera pueda reclinarse sobre tu pecho y encuentre allí el sostén para su propio dolor que es, como el de María al pie de la cruz, más grande y más amargo que la Mar.

ELADIO PRADO

Envío

El Padre Acuña lamenta la falta de una bandera política entre los católicos

A propósito del momento político actual, nos cabe el placer de consignar aquí las bellas y razonables frases del Presbítero Acuña, consignadas en su variioso folletito *El Liberalismo Religioso*, del cual por hoy copiamos esto:

«Con dolor, desde mis primeros años de juventud, cuando comprendí qué era Patria, cuando entendí qué era Moral Social, cuando reflexioné en qué consistía nuestra política y sobre todo cuando me di cuenta del caos en que se halla sumergido el obrerismo, lamenté hondamente que no hubiese una bandera o escudo de protección para salvarlos y seguiré siempre quejándome de que no sea la Iglesia sino un

Camisas blancas, suaves, cuello pegado y puño vuelto. Cuellos duros y suaves.
Heredia. Tienda Benavides.

los pueblos de la República, no están dispuestos a fumar más opio, y muy dignamente les hicieron el vacío y si hubo reunión contaron sólo con el contingente de sus mismas humanidades.

En cambio, cinco días atrás el Partido Republicano Constitucional, había convocado a reunión y en ella figuró todo el pueblo.

Julio Padilla y adláteres llegarán al Congreso con los votos de los policías, pero nunca con los votos del pueblo.

Corresponsal viajero

Noticias del Exterior

La Basílica de San Carlos del Corso

Roma.—El Soberano Pontífice ha erigido en Basílica menor la iglesia de San Carlos del Corso, inaugurando el altar monumental, en recuerdo del jubileo del Padre Santo. Asistieron 20 Cardenales, varios representantes del Cuerpo Diplomático, el Obispo de Lérida y los peregrinos españoles, además de la nobleza romana y personajes extranjeros. La ceremonia inaugural fue presidida por el Cardenal Pompili, en calidad de delegado del Pontífice. Monseñor Trezzi, Secretario del Comité del monumento, leyó el informe que hace constar el entusiasmo con que la iniciativa había sido acogida por el mundo católico. El Cardenal Locatelli, Presidente del Comité, dió las gracias a cuantos han contribuido a la erección del altar.

Este es una verdadera obra de arte. Ha sido construido con 30 mármoles diferentes, y ostenta cuatro grandes columnas monolíticas de mármol rojo. Dos monumentales estatuas instaladas a los lados, representan la Fe y la Religión. La primera de las dos estatuas es obra del escultor Guido Galli, Director artístico de los Museos del Vaticano, y la otra del escultor Maccagnani, que ha dibujado también el elegante copón y labrado del finísimo alabastro representando la cena de Emmaus (colocada en la puerta del Sagrario, en donde se guarda el copón) y dos ángeles de bronce dorado que lucen a los lados del altar.

Mantillones de lana buena clase, clase barata. Mantillones para galápagos. Mantillones nacionales.
Tienda Benavides.

mo lo vemos prácticamente en el resurgimiento de las masas obreras, capitaneadas por los LIBERALES».

Cómo termina el P. Acuña

Y con frase vibrante termina así:

«Lamento no ser un sacerdote más autorizado para dar entre los compañeros el GRITO DE ALARMA: pues es necesario salvar a la Patria, es preciso volver los ojos al pueblo que se desvía del derrotero que le señaló CRISTO en su doctrina.»

ES NECESARIO PENSAR EN UN PARTIDO DE CONVICCIONES, DE PATRIOTISMO, DE SALVACION».

Hasta allí las valiosas palabras del Padre Acuña. Su profecía sobre la necesidad de un partido nuevo, está realizada.

Votad pues por el «Partido Constitucional».

LUMEN

Camisas americanas, colores de moda, camisas blancas pechera aplanchada.

Heredia. Tienda Benavides.

Impresiones de una visita a El Escorial De Guadalupe

relatadas por el sacerdote jesuita Ospina

Es difícil formular el efecto que en un americano español produce, en circunstancias muy especialmente propicias, la primera visita a El Escorial. Hay sin embargo, tres cosas que en nuestra visita nos han dejado una impresión dominante. Algo así como tres personalidades que difunden una irradiación de su carácter en las obras y en el ambiente. Pero ¿no son esas tres personalidades una misma...?

El artista de El Escorial

No importa que el primer proyecto fuera de Juan Bautista de Toledo. Juan de Herrera lo modificó en lo que le acomodaba, y realizó el conjunto, como la expresión de su propio personalismo ideal.

En El Escorial, como en los últimos autorretratos de Rembrandt y en las perspectivas especiales de las «Meninas», flota ese espíritu misterioso del arte acabado en que la madurez de un genio, despreciando la forma decorativa, crea la forma simplísima de las ideas puras, que es la transparencia inmediata de la gran realidad.

Impasible ante la grandiosa profanidad del Renacimiento, el artista castellano infundió su propia idea en una arquitectura insólita, más sencilla que el templo dorio, y mucho más seria y religiosa que los mejores templos renacentistas. No puede uno con-

tener una complacida sonrisa interior al sentir el efecto estético de los elementos clásicos entre las líneas del monumento. Ya sea que escalone los cuatro órdenes en el retablo del altar mayor o que embeba el dórico en la fachada principal y en la entrada de los Reyes, o que extienda una columnata jónica adintelada por el gracioso balcón de los «Convalescientes», el arquitecto no parece imitar formas antiguas; como elige por simples las líneas elementales de una pirámide y una esfera para centenares de acróteras, así elige, por sencillez, para sus fachadas, una fachada clásica; pero rayando los bucráneos y guirnalda de las metopas y los relieves de los tímpanos, y dejando sólo, entre las superficies desnudas, las rayas deliberadas del triglifo, o en las pilastras las estrías netas como el coreaje severo de arpas altísimas.

Esa personalidad de artista, original, ascético y libre, es lo primero que se impone al visitante de El Escorial. Aún a través de las galerías, a pesar de los frescos restaurados con agrios coloridos, y a pesar de los vanos exteriores cerrados, por precisión doméstica, con madera y cristalería, la mente logra seguir la austera armonía de las líneas y el alma se conmueve al pensar en el misterio del arte humano, en que la psicología, el temperamento, podríamos decir, la estructura

fisiológica de un ser efímero sigue viviendo eternamente en las formas de una obra sin vida, en una fábrica arquitectónica mandada edificar por un Rey con propósitos independientes y que, sin embargo, nos dice de un alma de artista, que afrontó con una seriedad formidable la visión de la vida.

El Rey de El Escorial

Un Rey hizo construir El Escorial para morada suya en vida y en muerte, y el monumento, retrato de un alma de artista, resultó tan semejante al alma del Rey, que llega uno a pensar que allá, en el mundo espiritual, donde rigen otras genealogías, ese Rey y ese artista eran hermanos.

No hay duda que Juan de Herrera comprendió a su señor, y que levantó para el hijo del Emperador de Yuste un palacio conventual. Las altas y estrechas escaleras grises que dan acceso inmediato al palacio, infunden ya un sentimiento de sencillez y recogimiento. Los departamentos de las damas reales tienen también una gravedad claustral que prepara la de los aposentos del Monarca. Y estos van ofreciendo luego al visitante pensativo una sobriedad casi tímida y una seriedad casi monacal. No es que falten allí objetos de valor: hay preciosas gavetas de acero labradas por dentro y por fuera; hay dorados puros y costosas tapicerías; pero todo en tal opacidad de tonos, en tal simplicidad de líneas y en una colocación tan espaciada y desprendida, que la carencia voluntaria hace más impresión entre la riqueza imprescindible.

Como en la disposición arquitectónica de la iglesia supo el artífice producir una unidad superior y espiritualista, muy diversa de la armonía visual del templo griego, así en el arreglo de sus aposentos, supo el Rey crear un ambiente suprasensible y como sobrenatural. La vivienda austera de un Rey de dos mundos, que despreció el fausto corruptible, inunde el sentimiento de que lo digno de ambición está en lo que no muere: allí se siente algo así como la melancolía que inspira la vida naufragada en los cementerios y que nos hace pensar en la inmortalidad.

Sobre la figura histórica de Felipe II se han lanzado muchas masas de luz y de sombra.

Pasa a la pág. 3ª

El domingo antepasado levantaron tribuna, nada menos que en el altozano de la Iglesia, los agentes políticos de García Monge. Aparte de que esos propagandistas, con semejante abuso, no hacen sino poner de manifiesto su poca cultura y mayor respeto para un lugar imposible a confundirse por su carácter sagrado, el Director de la Biblioteca Nacional, no tiene por que esperar votos para su papeleta, de los hijos de Guadalupe. Conocidas son afortunadamente por nosotros sus bravatas sectarias; es el hombre de los discursos briosos en los colegios metodistas; exalta la labor de las sectas evangélicas—que es labor profundamente disociadora y eminentemente imperialista y luego edita el «Repertorio Americano» que es,—según dicen—el gran vocero intelectual hispanoamericano.

Pero es contradicción ser hispanoamericanista y simpatizar de las misiones evangélicas yankis. Así lo confesó el ex presidente Roosevelt, que era protestante de pura cepa, pero

muy honrado y nada torpe, cuando dijo: Mientras estos países sean católicos, la absorción yanki es lenta y muy difícil.

El señor García Monge es de los que callan cuando el bárbaro de Calles, extermina a sangre y fuego el católico pueblo mexicano, pero habla cuando después de 8 años de proceso los jueces norteamericanos condenan a la silla eléctrica a los anarquistas Saco y compincho.

Sin embargo, José Vasconcelos, que es un liberal de buen cuño, protestó, con miles de hombres de gran prestigio intelectual, de tan cruel y bárbaro proceder.

Pero aquí tenemos unos guapos hombres que ya se los tomara el mismísimo Marte.

Estas son cosas que nos las vinieron a recordar unos viejos y honrados guadalupanos, cuando con ellos comentábamos el poco respeto de los propagandistas de la papeleta en cuento.

CORRESPONSAL VIAJERO

Suscribase a este diario

Magnífica casa de habitación

a tres cuadras del Mercado, con excelente aire, agua y electricidad, y con amplias habitaciones, vende MACABEO VARGAS CASTRO.

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

Rafael Meza - Cirujano Dentista

Oficina en la Calle de La Sabana, 250 varas al Oeste (para abajo) del Mercado, por la línea del Tranvía, frente al switch de la antigua Cárcel, hoy Hospital.

— TELEFONO 4215 —

HOY que sólo se leen periódicos, ¿no cree Ud. de suma importancia apoyar al periódico católico, de amena e interesante lectura?

Religión y Patria

es la revista de la intelectualidad católica y que, conforme a su programa trata de todo lo concerniente a la Iglesia y a Costa Rica.

Le pedimos a Ud. su valioso concurso en esta tarea que nos hemos impuesto un grupo de jóvenes esperanzados de que se comprendan nuestros ideales y la revista merezca su aprobación.

Suscribase Ud. a

Religión y Patria

y con ello hará una buena obra y alentará nuestros entusiasmos

A los señores Sacerdotes y Mayordomos

avisamos que acabamos de recibir un surtido completo de

ORNAMENTOS

que se venden a precios sumamente económicos

Recomendamos la ejecución de los Programas para TURNOS y demás trabajos tipográficos en nuestros Talleres, en donde se les atenderá a su entera satisfacción.

Librería e Imprenta ALSINA
(Sauter, Arias & Co.)

Apartado 249 — Teléfono 2063

Cure sus riñones

Las PILDORAS UNIVERSALES del
Dr. HEADLONG,

Es el único específico recomendado por los médicos, como medicina de patente que cura los riñones

Agente: GRILLO HERMANOS

Dr. Herdocia

Enfermedades de los
OJOS, OIDOS, NARIZ y
GARGANTA

Horas de oficina:

10 a 12 de la mañana y
de 2 a 5 de la tarde.

Contiguo al T. Variedades

Impresiones de una visit.

Viene de la 2ª pág.
bra. Ella es, sin duda, un tema no completamente explotado. Un viajero sin compromisos en sus apreciaciones, se inclina con respeto al evocar la memoria del Rey de El Escorial. Para eso basta recorrer la grandiosa construcción rectilínea y reflexionar. Lo mismo en el vetusto convento de los antiguos Jerónimos, que en la iglesia gigantesca y en el palacio retraído, se vislumbra con suficiente claridad el carácter elevado de un Monarca que dió más de cuatro millones de pesetas para una obra de arte destinada a la oración y al estudio entre los repliegues solitarios de hoscas serraías: de un Rey acatado por los embajadores de todos los pueblos en salas tan graves y modestas como el ladrillo de su pavimento; de un Rey cuyo influjo personal se extendía hasta los últimos confines de la tierra, y cuyos aposentos circuyen apretados el ábside del templo, como los brazos suplicantes de un asceta estrechan los pies de un crucifijo.

Es claro que El Escorial da testimonio de la existencia de un Rey generoso y estricto, culto y religioso, potente y humilde.

La Nación de El Escorial

Pero, además del Rey y del artista de El Escorial, hay otro carácter que había en ellos y en el momento y en el paisaje. Un carácter trascendente que no es de un hombre, sino de una raza. El carácter del pueblo castellano refleja uno de sus aspectos en el palacio panteón como el Rey mismo y en su arquitecto favorito; pero ese carácter popular, aún sentido

con la rapidez cinematográfica de un viaje, se muestra más rico y variado que el carácter circunscrito de algunos de sus personajes o de sus monumentos.

Mientras el automóvil se lanza como un potro orgulloso sobre la carretera abrasada, van desfilando ante nuestros ojos las clásicas perspectivas madrileñas: las colinas umbrosas de El Pardo, las cumbres fantásticas del Guadarrama, la silueta dentellada de Sietes Picos, las lomas resacas y las canteras reverberantes de San Vicente.

Todo ese marco de alturas recias y atrevidas, es también algo del carácter de Castilla. Dentro y fuera de ese marco yacen tierras menos abruptas, pero no menos austeras, con sus líneas horizontales suavemente movidas, con sus dehesas y rastrojos aridecidos al fuego lento del sol, con sus árboles inmóviles en el ardiente silencio del día...

Y esos campos... los de las mudas perspectivas [serias, los de las castas soledades hon- [das, los de las grises lontananzas [muertas, son también algo de la Castilla sufridora y fuerte, virtuosa y tranquila.

Y mientras en el saloncito elegante y fresco hacen silencio los comensales para seguir con el alma las sentidas cadencias que la orquesta diluye por entre los follajes de las acacias adormecidas, también allí se escucha una palpación del corazón maternal de Castilla, que sueña el rumor de las guitarras valencianas o andaluzas y exhala un

Operaciones quirúrgicas por electricidad

París.—Si la chispa eléctrica llegará o no a reemplazar al bisturí del cirujano en lo futuro, es pregunta que se vienen haciendo los hombres de ciencia en Francia desde que se practicó recientemente una operación en la clínica Hohenée.

En dicha operación, de grave importancia, por cierto, se utilizó la chispa eléctrica del principio al fin, y los médicos que han estudiado el caso desde el experimento, conceden ciertas defini-

suspiro en las jotas indefinibles.

Por la tarde al recorrer las cuestas de la Moncloa o las umbrías del Retiro, también se sorprenden los rasgos típicos en el despliegue gracioso de los abanicos y en la alegría de los corros, en los merenderos y en las parejas que dialogan bajo la intimidad de las veredas, y, hasta en el rapaz que plantándose en media carretera en actitud de banderillero, reta con el golpe del pie en tierra, a nuestro automóvil apresurado.

Pero donde Castilla descubre más al extranjero, su carácter, es en el trato y compañía de sus castellanos galantes. Porque en Alemania, en Francia, en Bélgica, en Holanda, en Inglaterra, se encuentra urbanidad y buenas formas; en España, en Madrid,

das ventajas al nuevo método.

En primer lugar, se dice, la chispa opera a tan alta temperatura que no hay absolutamente ningún peligro de infección, pues los microbios no resisten calor tan intenso. En segundo lugar, con el método eléctrico las cesuras sangran mucho menos y su curación es más rápida. De adoptarse generalmente este método de operar por electricidad, revolucionará por completo la técnica de la cirugía.

hay caballerosidad gallarda y cariño efusivo y generoso. De los españoles se puede decir lo que dijo un forastero al tratar con las gentes de la capital de cierta tierra de Ultramar: «Estos son caballeros desde la coronilla de la cabeza, hasta las rodajas de los espolines».

Tales entre otros muchos son los sentimientos que baja en un colombiano-español la primera excursión a El Escorial. Al llegar la noche veraniega desplegando la inmensidad azul de este cielo, eleva el viajero pensativo una oración para que la bendición de Dios baje sobre la tierra hospitalaria, como baja sobre el paisaje aún cálido, la paz luminosa de las estrellas.

E. Ospina S. J.

Como este hay muchos

Un general, tan distinguido en la carrera de las armas como apreciable por su robusta fe, se encontró en el ferrocarril con un viajero que se decía liberal e incrédulo.

Durante la conversación, el general le preguntó:—¿Conoce usted las Conferencias de Lacordaire o Monsabré?—No, señor.

—¿Ha leído los «Estudios Filosóficos de Augusto Nicolás»?—No, señor.

—¿Y el «Conocimiento de Dios» por Bossuet?—Tampoco.

—¿Ah! Usted habrá al menos leído y meditado el Evangelio?—Le debo confesar que tampoco.

—Pues así—prosiguió el general—usted no es un incrédulo.

—Pues ruego a usted me diga lo que soy.

—Usted es un ignorante.

CANTINA
LA NUEVA ITALIA

300 vs. al N. de La Proveedora
PASO DE LA VACA

Recibió gran surtido de
Vinos italianos Chianti, Bertolli. — Especialidades en
Conservas y Aceite

Se atiende a domicilio
TELEFONO No. 2303
Propietario QUERUBINO SEVERINO

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz—todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION de WAMPOLE. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. Alfredo J. Valenzuela, Catedrático de la Universidad del Guayas y Especialista en Enfermedades tropicales, de Guayaquil, Ecuador, dice: "Certifico que he usado en mi clientela con éxito notable la Preparación de Wampole y que es bien tolerada aun por los pacientes de estómago más delicado." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En las Boticas.

De Administración

A los Agentes que tienen atrasadas sus liquidaciones con esta empresa, les agradeceríamos enviarnos cuanto antes los fondos que tengan en su poder.

LA PROVEEDORA

Surtido completo. Precios bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás artículos de almacén en general. Aquí se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados fulgurados por lo magnífico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

COLERA Y MOLIÑA

Servicios de Nueva York

DESPACHAMOS correo y flete

Pequeñas encomiendas, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, cualesquier molestias, etc., serán prestamente atendidas. Discreción. Honorarios módicos. Datos comerciales, industriales, educacionales y particulares de los Estados Unidos. Comisiones. Con toda carta deben incluirse dos dólares para gastos contestación inmediata.

Escriba en español a *La Plata Exchange, Inc.*
66 Beaver Street, New York, N. Y.

SI, DELE PARASITODES ZUNIGA.

UNA cucharadita a las 5, 6 y 7 de la noche y 8 de la noche por la mañana en la misma forma.



No tendrá Ud. ninguna dificultad con el PARASITODES ZUNIGA, para curar las LOMBRICES A SU NIÑO, sus resultados son bien conocidos. No hay producto terapéutico de primera categoría, cuyo prestigio descanse, como el "Parasitodes Zúñiga" sobre una base más racional y científica.

Depósito: «Botica Tropical»
— TELEFONO 2057 —
y en todas las Farmacias

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. — El que no anuncia no vende....

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón

de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 3084 - APARTADO 927

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Grán Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido — Calidad — Baratura

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

Temas actuales

Las mujeres y la acción católica

En el reparto de actividades del apostolado seglar, corresponde también un papel importantísimo al elemento femenino.

La falta de espiritualidad que caracteriza a la época presente; la flojedad, por sobra de materialismo y de independencia, de los vínculos familiares; el amortiguamiento del amor reverencial de los hijos ocasionando por un afán desmedido de comodidad positivista, el desmoronamiento que de continuo amenaza al hogar cristiano con la adopción de los extravíos de la vida moderna; el nuevo aspecto que ofrece la vida de ahora con la incorporación inconsiderada de la mujer a toda clase de actuaciones en el mundo del trabajo, y otros mil aspectos y facetas que brinda a la consideración de los hombres la extravagante modernidad de los tiempos actuales; están clamando por la intervención femenina en sentido franco y deci-

didamente cristiana en la renovación del individuo, de la familia y de la sociedad.

La Iglesia, con celo amoroso, por boca de sus legítimos Pastores clama de continuo por la restauración de la vida cristiana en todas sus manifestaciones, en las costumbres, lo mismo que en las leyes, en la familia, que en la sociedad, en público que en privado, en el individuo que en las colectividades.

Y a ese llamamiento amoroso, invitación y súplica, mandato y ruego, de madre y maestra, todos estamos obligados a acudir: la mujer no puede tampoco substraerse al apremio con que se la invita y ruega.

Ella es la reina y señora del hogar, el alma de la familia, la guía insustituible del corazón y hasta del ideario de sus hijos; ella es la sugeridora o mantenedora, sino la creadora, de las

Suela! Suela!

Siempre muy BUENA CLASE

Aplachada en máquina
Precios especiales
en cantidades grandes.

José J. Benavides

Heredia — Apartado 20

costumbres; ella, la consejera de su esposo, el sostén de sus alicios y energías, la más íntima partícipe de sus triunfos, la correctora de sus vicios y la alentadora de sus virtudes.

El poder de la mujer en la marcha de la sociedad es innegable. Su influencia se deja sentir lo mismo en las apagadas civilizaciones gentiles, que en los esplendorosos tiempos progresivos del Cristianismo. La insensibilidad que caracteriza a los pueblos paganos, con relación a las concepciones sublimes, no es sino el reflejo de la insensibilidad feme-

SANTORAL

Viernes 24.— Santos Timoteo y Feliciano, obispo y mártir.

LA DESCENSION DE LA VIRGEN SANTISIMA EN TOLEDO

En este día se celebra en todo el arzobispado de Toledo la admirable descensión de la Reina de los ángeles desde el trono de su gloria a la iglesia catedral de aquella ciudad, en agradecimiento a su devotísimo capellán San Ildefonso. Dispuesta una gran festividad en honor de la Virgen por San Ildefonso, al fin de ella tuvo el Santo la dicha de que la Señora se le apareciese, diciéndole así: «Ven acá, buen siervo de Dios; recibe de mi mano este pequeño don que te traigo de los tesoros de mi Hijo,

que es justo tengas un vestido sagrado y bendito en los cielos, para que uses de él solamente en mi día. Y sabe que, por haber tenido siempre los ojos de la fe fijos en mi servicio, en la vida eterna te regalaré con otras dádivas». Divulgado por toda la ciudad el milagro, concurrió al día siguiente gran multitud de pueblo a la iglesia, celebrando los Oficios divinos con devoción y copiosas lágrimas de ternura. Su casulla fue custodiada en Toledo hasta la perdición de España, en que se trasladó con otras reliquias a la catedral de Oviedo, en donde permanece. Después de tan portentoso suceso, vivió poco tiempo San Ildefonso, subiendo al Cielo el 23 de enero de 667.

nina por las ideas de alta espiritualidad. El Cristianismo avanza a medida que el alma femenina va ensanchando con su fe los dominios de la virtud. La Providencia divina ha querido incorporar a la mujer en toda empresa de sublime restauración. «Así como la muerte vino por una mujer, dice un escritor, por una mujer—María—había la nueva vida de empezar.»

La corrupción total de los pueblos, sigue irremediamente a la corrupción del alma femenina. Para medir la fisonomía de un pueblo, de su vigor, su dignidad, sus virtudes, o sus defectos, sus pasiones y sus vicios dominantes, hasta conocer las ideas que rigen la inteligencia o las aspiraciones del corazón de sus mujeres.

Por eso es de capitalísima importancia para la efectividad del reinado de Cristo en el seno de la sociedad, el papel que se reserva a la mujer en el apostolado seglar de la Acción Católica.

No se pierda de vista que para que esté debidamente ordeuada esa actuación de las almas buenas femeniles que abrigan las sublimes ideas de santificar la vida humana con el tesoro de sus sacrificios, de su espiritua-

lidad y de sus virtudes, la sabiduría del Magisterio de la Iglesia ha establecido instituciones provechosas y oportunísimas adecuadas a las modalidades femeninas, donde la mujer cristiana puede desplegar las actividades de su espíritu y desarrollar los entusiasmos de su celo.

La Acción Católica de la Mujer es como el reducto donde se cobijan más sólidamente dispuestas a la lucha las esforzadas paladines de la nueva Cruzada en pro de la restauración cristiana de la sociedad urgida por la Iglesia.

En ella, sépanlo todas las mujeres católicas, tienen siempre reservado un puesto de honor las que sientan entusiasmo de trabajar por los fines de la Acción Católica.

S. DE P.

EFICIENCIA



ECONOMIA



Si Ud quiere economizar en sus trabajos de imprenta,

encárguelos en la

Tipografía de San José

Situada 150 varas al Sur del Colegio de Señoritas
Apartado de Correos Número 111
Teléfono Número 3131



ATENCION

CORTESIA

Todos los equipos de la Simons han sido incautados por el Gobierno

No fué fácil llegar a un acuerdo con la Empresa Carretera Simons y solo ante su negativa fué que el Gobierno tuvo que incautarse de sus oficinas, bodegas, garages y talleres.

La notificación de que el Estado adquiriría todas las dependencias de la Simons, no fué acatada.

Navajas finas para barba, navajas medianas, navajas baratas. Repuestos para navajas Gittette. Gem, Durbam, Duplex y Souplex. Heredia. Tienda Benavides.

De allí que no obstante la protesta escrita, todo, menos una oficina privada, está ya en poder de la Secretaría de Fomento.

La mayor parte del personal técnico, el administrativo y el de trabajo, ha continuado en las labores que se están acelerando mucho para aprovechar la sequía.

Cuchillas para bolsillo. Surtido completo de clases y precios.

Tijeras para sastro, para barbero, para modista. Heredia. Tienda Benavides.

Anuncie en este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA